



Die deutschsprachige Version dieses Artikels ist im Heft 44-45 von «PrimaryCare» erschienen.

# Rapport annuel Wonca 2006–2007

Bruno Kissling

Délégué de la SSMG auprès de la Wonca

L'année dernière a été riche en activités diverses pour la Wonca. Les préparatifs en vue du Congrès européen Wonca 2009 à Bâle se poursuivent normalement. L'association des «Jeunes Médecins de Premier Recours Suisses» ([www.jhas.ch](http://www.jhas.ch)) a vu le jour.

## Le Congrès européen Wonca à Bâle 2009 (16–19 septembre)

Le comité d'organisation<sup>1</sup> est au travail depuis le début de l'année 2007, en collaboration avec Mme Heidi Fuchs de la société Dr Schlegel Health World AG SHW, spécialisée dans l'organisation des congrès. Le comité scientifique<sup>2</sup> est également entré en action. La coopération avec le comité central de la Wonca Europe repose entièrement sur sa personne de liaison, la Lituanienne Egle Zebiene. Le Conseil de l'Europe, qui a fait une brève apparition lors d'un meeting tenu en marge du Wonca World Congress du mois de juillet 2007 à Singapour, s'est dit très satisfait du travail de la Suisse. Le thème du congrès «The Fascination of Complexity – Dealing with Individuals in a Field of Uncertainty» passionne les médecins de premier recours du monde entier. L'éditorial publié dans

- 1 Bruno Kissling (président), Peter Tschudi (vice-président), Heinz Bhend, Bruce Brinkley, Dagmar Haller-Hester, François-Gérard Héritier, Lilli Herzig, Astrid Lyrer, Monika Reber Feissli, Renato Tognina.
- 2 Peter Tschudi (président), Lilli Herzig (vice-présidente), Edouard Battegay, André Busato, Jacques Cornuz, Jean-Michel Gaspoz, Mario Gehri, Urs Glenck, Martin Isler, Beat Künzi, Danièle Lefebvre, Milo Puhon.

le numéro 24/2007 du PrimaryCare [1] donne une bonne idée de l'état d'avancement des travaux de préparation. On trouvera également à ce sujet des informations régulièrement mises à jour sur le site Internet récemment mis en ligne à l'adresse [www.woncaeuropa2009.org](http://www.woncaeuropa2009.org).

## Le Congrès européen Wonca à Florence 2006

Le congrès du mois d'août 2006 à Florence a été un très grand succès avec plus de 3200 participants. PrimaryCare publie d'ailleurs quelques comptes rendus à ce propos.

## Jeunes Médecins de Premier Recours Suisses – JHaS [2]

Une conséquence très importante pour la Suisse du congrès de Florence a été la naissance de l'association des Jeunes Médecins de Premier Recours Suisses (JHaS) due à l'initiative de Monika Reber Feissli, qui avait participé avec Reto Keller à la préconférence de l'association européenne des jeunes médecins Vasco da Gama Movement VdGM [3] à Florence. Le rapport annuel de la JHaS donne des informations plus détaillées.

## Guidelines pour le sponsoring de la Wonca Europe

Pour garantir ses quatre objectifs – aussi aux yeux du public – le maintien de l'intégrité, de la crédibilité, de la transparence et de l'indépendance des médecins de premier recours vis-à-vis de l'industrie pharmaceutique, la Wonca Europe a l'intention de publier des recommandations pour le sponsoring de manifestations organisées sous son label. La SSMG et la Société autrichienne de médecine générale (Österreichische Gesellschaft für Allgemeinmedizin ÖGAM) ont élaboré un contre-projet commun contre une proposition de texte jugée trop rigide du comité exécutif. Elles soutiennent les quatre objectifs des Guidelines pour le sponsoring mentionnés ci-dessus. Le document de la Wonca devrait néanmoins tenir compte du fait que la plupart des pays ont d'ores et déjà émis et suivent des recommandations dans ce domaine. Il faut éviter que des recommandations trop rigoureuses mettent en péril financièrement les manifestations internationales organisées par les sociétés nationales au nom de la Wonca.

tention de publier des recommandations pour le sponsoring de manifestations organisées sous son label. La SSMG et la Société autrichienne de médecine générale (Österreichische Gesellschaft für Allgemeinmedizin ÖGAM) ont élaboré un contre-projet commun contre une proposition de texte jugée trop rigide du comité exécutif. Elles soutiennent les quatre objectifs des Guidelines pour le sponsoring mentionnés ci-dessus. Le document de la Wonca devrait néanmoins tenir compte du fait que la plupart des pays ont d'ores et déjà émis et suivent des recommandations dans ce domaine. Il faut éviter que des recommandations trop rigoureuses mettent en péril financièrement les manifestations internationales organisées par les sociétés nationales au nom de la Wonca.

## Références

- 1 Kissling B, Tschudi P, Herzig L. Wonca Kongress Basel 2009 in Basel / Le congrès Wonca 2009 à Bâle. PrimaryCare. 2007;7(24):594–5.
- 2 [www.jhas.ch](http://www.jhas.ch).
- 3 [www.vdgm.eu](http://www.vdgm.eu)



Dr Bruno Kissling  
Elfenauweg 6  
3006 Berne  
[bruno.kissling@hin.ch](mailto:bruno.kissling@hin.ch)